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第四屆汕尾發展大會第四屆汕尾發展大會
現場簽約項目現場簽約項目4646個攬資個攬資582582..88億元億元

開放合作，共創輝煌。12月21日上午，
以 「西承東聯新機遇，投資汕尾正當時」 為
主題的第四屆汕尾發展大會在廣東省汕尾市
星河灣酒店國際會議中心舉行，300多名來
自海內外、省內外的鄉親代表、優秀企業家
和各界英才匯聚一堂，共話海陸豐桑梓情
誼，共商 「百縣千鎮萬村高質量發展工程」
發展大計，共覓汕尾高質量發展新商機。

本次大會設置了科創賦能、項目發布、集
中簽約、公益捐贈等環節。現場共促成38
個重點投資項目和8個戰略合作項目簽約，
計劃投資總額為582.8 億元（人民幣，下
同），其中超10億元的投資項目15個，項
目涵蓋了智能智造、海工裝備製造、新能
源、新材料、現代海洋漁業、文旅康養等多
個產業領域。 余麗齡 陳仕凱 唐陸

圖片提供：汕尾市委宣傳部

精準鏈式招商持續擴大「朋友圈」
第四屆汕尾發展大會上，汕尾市委書記、市人大

常委會主任逯峰出席並致辭。汕尾市委副書記、市
長鄭海濤作投資環境推介。市政協主席李耿堅、市
委副書記林少文等市四套班子領導成員出席，市委
常委、常務副市長王延奎主持大會。嘉賓代表龔俊
龍、李仲峰、陳文鋒、張壽波、鄭億慶、鄭曉生作
發言。

逯峰首先代表汕尾市委、市政府和 360 萬老區人
民，向與會的鄉親代表、各界嘉賓表示熱烈歡迎，向
所有海內外汕尾人致以家鄉的誠摯問候。他說，自第
一屆汕尾發展大會舉辦以來，廣大鄉親、客商和各路
英才奔向海陸豐，積極投身汕尾現代化建設的火熱實
踐，用智慧和汗水奏響奮鬥的凱歌，收獲奮鬥的碩
果，共同推動汕尾高質量發展邁上新台階。

逯峰在回顧汕尾發展 「成績單」後說，廣東省
委、省政府高度重視汕尾，賦予汕尾 「西承東聯橋

頭堡、東海岸重要支點」的全新發展定位，為汕尾
帶來了前所未有的歷史新機遇。他表示，汕尾的發
展能有今天的成就和地位，是大家團結奮鬥的結
果，汕尾高質量發展的美好明天，仍需我們繼續共
同努力。他熱忱希望大家繼續做產業興汕的 「實幹
家」、做雙招雙引的 「牽線人」、做改革創新的
「智囊團」、做傳播汕尾的 「金話筒」，推動各類

發展 「活水」向汕尾匯聚。他承諾，將捧出真心實
意、拿出真金白銀，努力為大家提供更優質的服
務、更優惠的政策、更優美的環境，讓汕尾成為大
家事業發展的大平台、實現價值的大舞台。

汕尾市委副書記、市長鄭海濤化身 「推介官」，
以翔實的數據、豐富的案例、生動的視頻，向與會
嘉賓展示了汕尾新能源汽車、新一代電子信息、海
上風電及裝備製造、海洋牧場、特色農業、食品加
工、現代物流、新材料、時尚美妝、文旅康養商住

等主導產業的發展畫卷，誠邀企業走進汕尾發掘新
商機、共享新機遇。

作為汕尾市規模最大、規格最高、影響最廣的年
度盛會，從2020年至今，汕尾發展大會已成功舉辦
了三屆，累計落地項目56個，投資額超500億元，成
為汕尾招商引資的重要平台， 「投資汕尾」品牌日
益響亮，海內外客商紛紛接踵而至。

此次大會突出招商引資主線，設置了宣傳推介、
科創賦能、項目發布、集中簽約、公益捐贈等環
節，採取 「1+4+4」形式，即舉辦1個主題大會，設
置 「市城區+紅海灣經濟開發區+汕尾品清湖新
區」、 「陸豐+華僑管理區」、 「海豐縣+汕尾高新
區」、陸河縣4個平行會場，以及 「客商行」 「返鄉
行」 「匯聚行」 「探索行」等4場專題考察活動，集
中展示汕尾投資環境新風貌、產業發展新變化以及
合作共贏新機遇，吸引更多優秀企業和資本選擇汕
尾、投資汕尾，推動汕尾高質量發展邁上新台階。

各界大咖集結凝聚發展 「向心力」

項目引領按下融灣融深 「加速鍵」
會上，深圳市特區建工集團有限公司現場簽約了

深汕產業合作園區建設戰略框架協議。該公司董事
長鄭曉生表示，將加快推進合資公司設立，抓緊完
善首開園區、產業合作區產業定位，梳理產業鏈圖
譜，提升園區運營服務水平，努力將合作園區打造
成為大灣區產業轉移重要平台。

值得一提的是，本屆大會共有8個深汕合作產業項
目集中簽約，多個產業項目落戶深汕合作拓展區，

再次釋放出汕尾深度嵌入深圳產業鏈、創新鏈的鮮
明信號。

項目發布和簽約儀式是歷屆發展大會的 「重頭
戲」。大會現場，汕尾聚焦電子信息、新能源汽
車、海工裝備製造、海洋牧場、文旅康養等主導產
業和各地產業發展需求、土地資源優勢，通過短視
頻集中推出了25個重點招商項目和7宗經營性用地。
現場簽約38個重點投資項目和8個戰略合作項目，計

劃投資總額582.8億元。
本屆大會專設科創賦能板塊，舉行了由汕尾市政

府、廣東工業大學共同建設的 「汕尾市廣工大科技
產業協同創新研究院」揭牌儀式，並啟動了一批科
創人才合作項目，進一步推動汕尾以科創優勢重塑
城市優勢、以科創動能激活高質量發展動能。大會
還舉行了 「同心捐助平台」小程序發布和公益捐贈
儀式，累計籌集認捐資金約1.07億元。

12 月 21 日下午，參加第四屆汕尾發展大會的 300
多名嘉賓代表按 「客商行」 「返鄉行」 「匯聚行」
「探索行」主題分4個考察組，深入汕尾市政務服務

中心、產業園、人才驛站及高校、旅遊景點、各縣
（市、區）等地，進一步了解汕尾在優化營商環
境、高效便捷的政務服務、引進培養人才、汕尾風
土人情獨特魅力等取得的新成效。

由40多名客商組成的 「客商行」考察組首站來到

了汕尾市政務服務中心。在聽完講解員對24小時政
務自助服務區的介紹後，一名來自深圳的客商一時
興起，當即拿出證件在出入境智能辦證一體機前操
作起來——不到5分鐘時間，他就完成簽注成功拿到
了澳門通行證。他感慨道： 「我感覺汕尾在政務服
務方面已經跟深圳沒什麼差別了。」 「客商行」考
察組還到汕尾高新區汕灣一號國際智慧產業園、深
汕合作拓展區和可塘珠寶交易市場，並對汕尾取得

的發展成效紛紛給出好評。
同時，汕尾籍在外企業家組成的 「返鄉行」考

察組還細分成 4 個考察團，分赴城區、陸豐市、
海豐縣、陸河縣考察，喜看家鄉新變化，共敘桑
梓情。企業家們一路走、一路看、一路聽、一路
議，他們還圍繞規劃發展、品牌打造、產業發展
等積極建言獻策，努力為家鄉的發展出謀劃策、
獻智獻力。

此次大會除了舉辦1個主題大會，還
設置了 「市城區+紅海灣經濟開發區+
汕尾品清湖新區」、 「陸豐+華僑管理
區」、 「海豐縣+汕尾高新區」、陸河
縣4個平行會場。汕尾各縣區相關負責
人深度招商推介，與會企業家也紛紛表
達了投資汕尾，與汕尾共享繁榮的決心
和信心。

在海豐縣、汕尾高新區平行會場活動
中，會場播放的宣傳片《海豐進無止
步》吸引了與會嘉賓的關注，短片最後
一句引來眾多討論—— 「奔跑的海豐值
得被全世界看見。」

海豐縣是聞名全國的革命老區，中國
首個蘇維埃政權誕生地，中國共產黨早
期重要領導人彭湃烈士的故鄉，享受國
家和廣東省革命老區各項專有優惠政
策。 「海豐是千年古邑，歷史人文底蘊
深厚，生態環境優美，新興城市消費娛
樂多元，產業發展迅猛，這樣的一座 『
寶藏』小城，當然值得被全世界看
見。」一位參加活動的嘉賓告訴記者。
「這幾年，我們在外面工作的時候，很

多朋友都向我們打聽 『紅宮紅場』 『西
秦戲』等，對海豐的經濟發展也有關
注。」一位參加活動的企業家說道。廣
州好迪集團董事長黃家武介紹： 「我從
1982 年離開家鄉去外地發展，2017 年
回到家鄉投資了幾個項目，作為投資
者，我在珠三角幾座城市也有投資大型
企業，我的感覺是，海豐的營商環境不
比這些地方差。」

在陸河平行會場活動中，通過播放製
作精良的宣傳視頻，陸河的綠水青山、
田園風光以及特色產業園區一一展現在
意向投資企業代表眼前，生動地呈現出
這片土地的獨特風貌與發展機遇。在專
題推介環節，陸河縣委縣政府相關負責
人詳細介紹一系列優惠政策，包括土地
使用、稅收減免、財政補貼等方面的扶
持舉措，彰顯了當地政府打造優質營商
環境的決心與誠意。深圳海雅集團董事
局主席塗輝龍就滿懷深情地表示： 「陸

河是我的家鄉，這裏是我的根，是我永遠的牽
掛。」

此外，第四屆汕尾發展大會間隙，多位參會嘉
賓接受了媒體採訪，為汕尾的產業基礎、營商環
境等點讚。

紅牌集團股份有限公司董事長葉志聰表示：
「這幾年，汕尾發展很快，這得益於汕尾在地理

位置、人文環境、基礎設施配套和營商環境等方
面均有優勢，特別是營商環境。汕尾的政務服務
非常好，政府部門的服務精神非常凸顯，我非常
看好汕尾的發展前景。」

「汕尾的電子信息產業經過30多年的發展，
產業基礎是非常深厚的，已經有以信利、比亞迪
等為龍頭的代表企業。多年來，汕尾一直致力於
優化營商環境，對企業的服務我認為真正意義上
的 『保姆式』服務。其中最讓我感動的是，政府
對企業的態度是 『有求必應，無事不擾』，是一
座非常適合創業和企業長期發展的城市。」 信
利集團副總裁宋貝貝說道。

「汕尾作為海濱城市，具有區位優勢獨特、資
源稟賦優越、產業體系完備等多方面綜合優勢，
抽水蓄能及新能源產業發展前景和條件更是得天
獨厚。後續，我們希望在新能源及新抽蓄站點資
源開發上與汕尾有進一步交流合作機會。」廣東
省能源集團有限公司水電分公司簽約代表郭實田
告訴記者。

參會嘉賓走讀汕尾 喜看老區新變化
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西承東聯新機遇西承東聯新機遇，，投資汕尾正當時投資汕尾正當時。。

項目簽約儀式項目簽約儀式。。

汕尾市廣工大科技產業協同創新研究院揭牌儀式汕尾市廣工大科技產業協同創新研究院揭牌儀式。。 公益項目捐贈儀式公益項目捐贈儀式。。

汕尾發展大會現場，傑出鄉親代表、央企國企代
表、高校院所代表、優秀人才代表、世界500強企業
代表等城市 「合夥人」紛紛化身招商 「代言人」，
分享在汕尾投資興業的感受，用真實可感的鮮活故
事推介汕尾。

「作為旅居在外的汕尾人，我們一直心繫鄉
情，時刻關注着家鄉的發展和變化。多年以來，
我始終不敢忘懷家鄉的養育之恩，時時關注支持
家鄉各項事業的建設發展，累計捐獻了 20 多億元
幫助家鄉興建學校醫院、修路造橋等。」全國政
協常委、香港廣東社團總會主席、深圳恆裕實業
（集團）有限公司董事局主席龔俊龍深情地表
示，希望廣大汕尾鄉親一如既往地關注和支持家
鄉，多為家鄉建設牽線搭橋、引路出力，同心同
德、同向同行，為家鄉的發展添磚加瓦，為祖國
的繁榮富強再立新功。

中鐵（廣州）投資發展有限公司董事長李仲峰回
顧了深度參與汕尾 「百縣千鎮萬村高質量發展工
程」的建設過程，深切感受到了這裏獨有的城市魅
力。汕尾以其良好營商環境及廣闊發展前景，逐步
形成電子信息、海洋經濟產業集聚，並推動新能
源、人工智能、大數據等新興產業不斷創新。他表
示，將推動更多人才、資本、技術、項目向汕尾聚
集，為汕尾的高質量發展貢獻中鐵方案與中鐵力
量。

「汕尾，是來了不想走，走了還想來的好地
方！」廣州中醫藥大學黨委書記陳文鋒有感而發。
他說，汕尾是投資興業的沃土、幹事創業的熱土，
是宜商宜業宜居宜遊的好地方，將全力建設好汕尾
深汕中醫院，讓海陸豐革命老區及周邊地區人民群
眾在家門口就能享受到省級一流中醫藥健康診療服
務，為汕尾培養一流中醫藥人才，用教育、健康資

源助力汕尾打造優質營商環境。
造新車，來汕尾。2015 年以來，比亞迪不斷加

速在汕尾的投資發展進度，持續強化汕尾新能源
汽車產業鏈優勢。 「汕尾各級部門在優惠政策、
項目補貼、完善基礎設施、優化周邊配套等各方
面，提供精準服務、解決後顧之憂，為企業發展
提供了強有力支撐和保障。」該公司有關負責人
張壽波表示，將持續發揮龍頭企業產業鏈的帶動
和製造業蓄水池作用，助力汕尾新能源汽車產業
做強做優做大。

作為連續三年參會的醫療衞生人才代表，中山
大學孫逸仙紀念醫院深汕中心醫院執行院長鄭億
慶見證了汕尾加速科技創新和人才引培的發展印
跡，對汕尾未來發展充滿信心，表示將繼續加強
醫學創新和人才隊伍建設，不斷提升醫療技術和
服務水平。

平行會場現場平行會場現場。。


